

Lozoya arrastrará a cómplices: Gertz

- Exfuncionario está en situación delicada, asegura el fiscal
- No hay pacto con Enrique Peña Nieto, afirma AMLO

MANUEL ESPINO
—nacion@eluniversal.com.mx

La captura de Emilio Lozoya, exdirector de Pemex, derivará en investigaciones contra otros personajes ligados a los casos de corrupción en proceso, dice en entrevista con EL UNIVERSAL el fiscal General Alejandro Gertz Manero.

La detención de Lozoya Austin, afirma el fiscal, “está ratificando las investigaciones y los casos que ya hemos abierto, que son más de 10. Estos, se ve con toda claridad, tienen un denominador común: hay un sistema, una forma de operar”.

Ayer, un juez español consideró suficiente el nivel de riesgo de que Lozoya intente fugarse, por lo que negó la fianza y dictaminó su ingreso en prisión provisional. Al respecto, Gertz consideró que la situación del exfuncionario es muy delicada, “porque ya está preso y ahí va a llevar a cabo su defensa”.

Sobre el caso, el presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que exista un “pacto secreto” de impunidad con Enrique Peña Nieto.

NACIÓN A8



Emilio Lozoya, exdirector de Pemex, fue captado al salir de su audiencia en una corte de España.

JON NAZCA, REUTERS

Piden 5 años de cárcel para mexicanos de narcobarco

- Fiscalía los acusa de exportar a Países Bajos peligrosa técnica de producción de cristal

INDER BUGARIN Enviado

Breda, Holanda.— La justicia holandesa pidió a la Corte de Zelanda y Brabante Occidental cinco años de cárcel para tres mexicanos y cuatro para un holandés, implicados en el caso del primer narcolaboratorio acuático descubierto en este país europeo para la elaboración de la droga cristal.

El Ministerio Público de Países Bajos señaló a los tres mexicanos como responsables de traer una técnica de producción de drogas sintéticas nunca antes vista en esta nación.

“El método consistió en hacer metanfetamina de cristal usando también los desechos”, destacó. Transformaban la sustancia “inútil” en metanfetamina, con el objetivo de generar menos basura y, con ello, limitar los movimientos en el muelle y el riesgo de ser descubiertos.

La defensa de los hermanos duranguenses Diego y Víctor V. J., dos de los acusados, consideró el castigo solicitado como desproporcionado. El anuncio de la sentencia se espera para el 19 de marzo.

MUNDO A15

Meten a mujer a penal de hombres y la violan

- En 2018 estuvo en una prisión de Zacatecas, donde fue abusada por un custodio que ahora está prófugo

IRMA MEJÍA Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Zacatecas.— Una mujer fue recluida en una cárcel de hombres durante 29 días, hasta que un juez ordenó su traslado al penal femenino de Cieneguillas. Durante ese tiempo fue víctima de abuso sexual por parte de un custodio, quien actualmente se encuentra prófugo.

Los hechos ocurrieron en 2018, pero salieron ahora a la luz porque la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Zacatecas emitió una recomendación sobre el caso.

Ayer la fiscalía estatal indicó que el asunto se investiga como violación equiparada agravada.

ESTADOS A23

INDAGA SG PUBLICACIÓN DE FOTOS DE INGRID METRÓPOLI A18

DE PROMISORIO “JOVEN LÍDER GLOBAL” A PRESO

- En 2014, Harvard lo presumió, fue nombrado Young Global Leader por el Foro Económico Mundial y una revista británica lo llamó “ejecutivo petrolero del año”. Hoy está tras las rejas. **A8**

Bajan empleos de mayor salario en 2019

RUBÉN MIGUELES
—ruben.migueles@eluniversal.com.mx

El número de trabajadores que ganan más de tres salarios mínimos en México se redujo en 2.39 millones durante 2019, de acuerdo con datos del Inegi.

La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del instituto dio a conocer que la cifra de personas que

se encontraban en ese segmento de ingresos pasó de 9.38 millones al cierre de 2018 a 6.98 millones al concluir el año pasado.

En cambio, la cantidad de personas que ganan menos de tres salarios mínimos repuntó de 33.7 millones a 38.7 millones, es decir, 5 millones más se agregaron al segmento de trabajadores con menores ingresos por su actividad laboral.

Como consecuencia del deterioro en el nivel de ingresos de los empleos en México, la tasa de subocupación, la cual incorpora a aquellas personas con necesidad y disponibilidad de ofertar más tiempo de trabajo, se elevó a 7.8% al cierre del año pasado, y se ubicó como la más alta desde mediados de 2016.

Héctor Magaña, profesor e investigador del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, asegura que el deterioro del mercado laboral puede mantenerse si no mejoran los niveles de inversión que propicien una generación de empleos de más calidad.

CARTERA A26

Trabajadores que ganan más de 3 salarios mínimos (Millones de personas)



San Valentín

ESPECTÁCULOS

TIENEN UN SECRETO

Amanda Miguel y Diego Verdaguer hablan de sus 45 años juntos. **C1**

METRÓPOLI

ECHAN FLORES

FLORICULTORES TIENEN LISTOS LOS RAMOS PARA EL DÍA DEL AMOR. **A21**

CULTURA

AMOR Y SEXO EN EL MUNDO NÁHUATL

Un historiador explica los rituales prehispánicos relacionados con el placer y el erotismo. **A30**



Raúl Rodríguez

“Al frente del Infonavit, David Penchyna hizo pagos injustificados e inexplicables —por el alto monto— a la empresa Telra”.

NACIÓN A7

\$18.95

DÓLAR AL MENUDEO